

Opinión

José
Moris Ferrando



Fiscal Regional Subrogante

Análisis del crimen organizado en el sur de Chile

El crimen organizado no solo opera en el norte o centro de nuestro país sino también en el sur de Chile. Ese será el foco del VII Simposio sobre “El Futuro de la Investigación Criminal” el cual estamos organizando para el jueves 24 y viernes 25 de octubre en el auditorio de la IV División de Ejército en Coyhaique.

La zona sur del país ha experimentado un incremento en la presencia del crimen organizado, un fenómeno que por cierto nos inquieta y que debemos combatir con fuerza como Estado y sociedad civil.

Esta actividad de vinculación con el medio se ha ido transformando en un evento importante para la comprensión, análisis y debate de este problema que afrontamos como país. Por lo mismo, invitamos a los profesionales que tienen alguna relación con la investigación y persecución penal de los delitos, para que se inscriban y participen de esta instancia que reunirá a expertos y representantes de diversas entidades.

Por ejemplo, el simposio contará con la participación de instituciones como Carabineros, la Policía de Investigaciones (PDI) y Gendarmería, entre otras, lo cual es una muestra de que para enfrentar el crimen organizado se requiere una respuesta coordinada.

Creemos que se trata de un espacio único en la zona sur del país, para compartir experiencias, analizar casos y fortalecer la colaboración que resulta vital para abordar el problema desde múltiples miradas.

Necesitamos estar actualizados sobre las dinámicas del crimen organizado en la macrozona austral, para que, como investigadores penales y autoridades, podamos conocer sus tácticas y modus operandi. Así, podemos anticiparnos y diseñar estrategias para dismantelar sus operaciones.

Aunque este simposio se enfocará en el sur de Chile, la relevancia de sus temas trasciende esta zona. Para el crimen organizado no hay fronteras y lo que sucede en Aysén, Los Lagos o en Magallanes, puede tener repercusiones en otras regiones del país.

Esta iniciativa de la fiscalía regional de Aysén no solo aporta a la discusión en términos operativos o estratégicos, sino también es un reflejo de la mirada académica que debe existir en la investigación de los delitos.

Queremos fomentar el pensamiento crítico en torno al crimen organizado, al abordar no solo una de las amenazas más urgentes para la seguridad de Chile, sino también instaurar un espacio para el diálogo, la cooperación, la capacitación y la innovación.

Estamos seguros de que este evento, es un aporte para fortalecer la investigación penal del crimen organizado en el sur de Chile, mediante la preparación de nuestras funcionarias y funcionarios del Estado para los desafíos del presente y del futuro.

...